

Sur le pèlerinage en avril 2023

Avant le 20 avril

Ali nous en avait parlé en réunion. Cheminer d'Agen à Aire sur Adour en une semaine. Je me suis donc proposé pour transporter les valises, faire ce que, je n'avais jamais fait auparavant. Avec un brin d'appréhension. Après réunions préparatoires, il est convenu que j'emmène 3 camarades. Motivé, je vais reperer où habite Nadia un soir du mois de novembre.

Jeudi 20 avril.

Je me rends donc chez elle impeccable. Et Jean-Jacques arrive. Direction la gare d'Agen où arrivent les autres par le car SNCF. Chargement des valises. Il fait beau, ils partent à 9 h 15. Et je me rends à Moirax. Je me mets aussitôt en tenue estivale, puis je me promène dans le village avant de partir à leur rencontre. L'église clunisienne est décorée par des boiseries et des jolis tableaux. Nef principale romane, nefs latérales gothiques. Moirax postule pour que la cathédrale soit patrimoine de l'UNESCO, ce qui peut leur faire un plus. Je cherche donc la direction d'Agen, je pars à 10 h 30 et je prends la direction de La Romieu, alors je fais demi-tour pour les retrouver à 12 h 30 à Estillac et pique-niquer avec eux. A bé... 15 h 37 ou 42... Par là... arrivée, bistrot, visite. A 16 h 30 les hotes du gites la Résilience à, St-Vincent de Lamontjoie, situé nettement hors du balisage viennent nous chercher. Moi, j'emmène 4 passagers. L'hotesse qui s'appelle Elsa nous accueille chaleureusement comme de bons vieux amis. Elle a la piscine dont certains profitent. Moi je joue à la pétanque avant de diner. Ca faisait des lustres que j'y avais pas joué. Excellent diner. Jolie table. Veillée cartes de belote.

Vendredi 21 avril.

Après le petit déjeuner, nous allons en voitures pour démarrer la deuxième journée. 4 camarades sont venus marcher avec nous pour la journée. Et je pars à Lamontjoie où je trouve la direction de Moirax plus facilement que la veille. Je randonne pas tout seul. C'est WhatsApp qui m'accompagne. Le vent empêche le soleil de me réchauffer. Je garde donc la laine sur moi. La dénivelée n'est pas très « bossuese ». Vers 11 h 40, je les retrouve pour faire demi-tour avec eux. Tranquillement, nous arrivons avant 15 h. Nous visitons l'église, le village. Je rapatrie 3 personnes au gîte. Puis après, je repars à Lamontjoie pour rapatrier les 4 camarades venus à la journée à Moirax. Les 8 autres arrivent à pied depuis Lamontjoie. Donc, combien le 21 avril à randonner ? Et combien à séjourner ? A 18 h 30, nos charmants hôtes nous offrent le champagne pour fêter les premiers clients - éventuellement bon amis - de la saison. Accueil exquis que nous garderons A VIE dans nos mémoires de randonneurs.

Samedi 22 avril

La Comtesse de Ségur avait écrit Après la pluie le beau temps. Le ciel Gersois, lui a écrit l'inverse. Et nous débarquons les 11 randonneurs au milieu de la route entre Pouy Roquelaure et La Romieu et je me rends à Castelnau sur Auvignon, village martyr le 21 juin 1944 et lieu du pique-nique. Je vais donc à La Romieu à pied où je le retrouve mes 11, pas des footballeurs, des randonneurs, pour visiter le village terminus du GR 652. Et la pluie arrive pour nous offrir une douche gratuite. Après le pique-nique, je me rends à Condom, ville capitale des bandas. Je « gratte » un peu pour trouver le gîte Au plaisir d'étape. Il est 14 h 30, je sonne. Je suis accueilli comme un bon vieux copain et je peux décharger les valises, garer la voiture et visiter la ville à pied. Je visite comme il faut la cathédrale gothique. Je prends le temps. Et je retrouve mes 11 au gîte, eux aussi bons vieux copains de nos hôtes. A table, nous accueillons – eux aussi des bons vieux copains de nos hôtes – un couple américain. Philippe, c'est le prénom de l'hôte, nous conseille de passer visiter Larressingle, Carcassonne miniature.

Dimanche 23 avril

Nous garderons dans nos cœurs et nos mémoires l'accueil chaleureux et empathique de nos hôtes – bons vieux amis ? – Corinne et Philippe. Petit déjeuner, photo de groupe devant le pèlerin où il avait écrit nos 12 prénoms.

Départ de la randonnée à 8 h. Moi je me rends à Larressingle pour visiter le village. Pas un seul visiteur, bé... à 9 h...

Et puis, je me renseigne pour aller à la rencontre des 11. Il était HORS DE QUESTION que je me trompe de direction et je ne me suis pas trompé et je suis revenu avec eux à Larressingle. Puis je reprends la voiture pour aller voir le pont d'Artigues, lieu des 1000 km avant Santiago. Attention, le Saint-Terminus, pas mon chien. Et puis après, je me fous le camp à Montréal. Attention, pas au Québec. Au terminus du GR 654 qui traverse le Lot et Garonne en plein milieu. Je gare la voiture sur la place des arcades et je pars à pied, guidé par les balises mobiles que sont les pèlerins que je croise. Et je retrouve mon 11 à 12 h 40. Et puis la pluie et le vent cohabitent pour nous rendre la randonnée désagréable. Arrivée à 14 h. Café, brève visite. Et nos hôtes d'Eauze viennent nous chercher pour passer 2 nuits chez eux. Pour la première fois que je pars en séjour avec le club, je profite du lave-linge. Veillée, diner, haricots carcasse. Nadine avec sa forte voix et Francis ancien pompier et rugbyman nous choient.

Lundi 24 avril.

Ce jour là, je peux faire la randonnée toute la journée avec mes 11. Nadine et Francis nous emmènent donc à Montréal. Pique-nique au gîte le mille bornes où nous dégustons une bonne soupe et l'omellette. Et puis après nous regagnons Eauze par la voie ferrée devenue voie cyclable et pédestre. Bon arrivée à Eauze. Veillée, diner. La pluie du lendemain est dans les esprits.

Mardi 25 avril

Ce matin nous quittons le gîte de nos biens aimés hotes. Nadine m'avait expliqué à la force « du poignet » si je puis écrire ainsi et de sa voix comment aller à la chapelle des pèlerins pour le pique-nique. Je me rends donc en voiture à Manciet où je bois le café, et je pars à leur rencontre pour revenir –enfin moi – au village à 11 h. Il ne pleut pas et ils choisissent de continuer. Donc rendez-vous avec eux à la chapelle de l'hôpital où j'arrive à me rendre grâce au topo-guide édition 1985. Je ne mets pas le GPS. Quand on pense qu'on randonnait avant son invention... Je vois que c'est indiqué, mais je m'abstiens d'y aller en voiture, sol trop mouillé. Je trouve au milieu de nulle part où laisser la voiture pour me rendre à pied à la chapelle, manger avec eux. J'arrive au dernier gîte à 13 h 30. Puis je vais boire le café en ville. Ils arrivent à 15 h. Longue veillée d'avant diner au restaurant. Apéritif et vin offert par 2 d'entre nous.

Mercredi 26 avril

Le matin nos hôtes nous emmènent sur le lieu de départ de la randonnée. Les 11 déchargés des voitures, je me rends à Aire pour faire le plein. Puis, je me rends au village de Lelin-Lapujolle, lieu éventuel du pique-nique, je me gare et je me rends à leur rencontre et nous pique-niquons de bonne heure au village. Une dame qui était comme nous à Nogaro la veille me demande de l'approcher d'Aire sur Adour. Ce que j'accepte avec plaisir, elle m'a raconté qu'elle fait pour la enième fois le chemin du Puy, elle a fait des pèlerinages-voyages en Terre Sainte, en Palestine, peuple opprimé par les Israéliens. Je la pose donc à Barcelonne du Gers, pas en Espagne. Et je vais à Aire laisser la voiture à Aire rive droite de l'Adour et je pars à leur rencontre. 15 h 30, arrivée. Puis on me fait déplacer la voiture de l'autre coté du fleuve pour décharger les bagages. Parking payant. Rechargement des bagages pour me garer à coté du bistrot où l'on boit. Je m'abstiens de bière car charge d'ames jusqu'à Trentels. Nous partons à 18 h, une fois les bagages de nos 9 camarades déchargés de ma voiture.

Avec les transports collectifs, il arriveront à 22 h à Villeneuve.

Y AURA-T-IL UNE SUITE ?

Jean François le 28 avril 2023